

12 Sports

Volley-ball/Aux termes des finales du championnat national TGV-OM et Ndella confirment leur supériorité

F-K.O. M

Libreville/Gabon

Ces deux équipes masculines et féminines de la ligue de l'Estuaire, sont de facto qualifiées pour la Coupe d'Afrique des clubs champions dont les dates et les lieux ne sont pas encore arrêtées par la Confédération africaine de volley-ball (CAVB).

LES deux équipes de Mangasport Volley-ball (masculine et féminine) n'avaient que leurs yeux pour pleurer, samedi dernier, lors des finales du championnat national au complexe sportif d'Oloumi. Elles ont toutes été défaits par TGV-OM (hommes) et Ndella dames au terme de deux rencontres très haletantes.

En première partie, c'est son équipe féminine qui a essuyé les plâtres au cours de cette soirée cauchemardesque. Face à Ndella, auréolé de ses titres de champion du Gabon, de l'Estuaire et vainqueur de la Coupe de la ligue, le club de la Comilog n'a pas fait le poids.

Agressives avec une défense presque infranchissable, les filles de Brice Mbele se sont baladées au premier set (25-11). Si à la deuxième manche, Olga Tsessi capitaine de Mangasport et ses coéquipières ont fait un



Photo : Kennedy Ondo

Les filles de Ndella heureuses après leur titre.



Photo : Kennedy Ondo

Grosse déception par contre dans le camp de Mangasport.

peu douter les filles de Ndella, grâce au bon coaching. Après plus de 30 minutes de duel, les Mineurs ont fini par plier à nouveau l'échine (25-20). Au dernier set décisif, le public a assisté à une véritable empoignade entre les deux équipes. En effet, face à l'agressivité des Mineurs, la capitaine de Ndella, l'internationale sénégalaise Aïta Gaye qui évolue au poste d'attaquante, a failli laisser les siennes. La joueuse qui partait au filet pour conclure une action par un 'smatch' se fera contrer par une adversaire, avant de s'écrouler. C'est la panique totale côté Ndella. Le staff médical s'empresse pour prendre les nouvelles de l'athlète qui sera élue MVP de la compétition. L'arbitre Simpliste Bibang enjoint au médecin d'aller ausculter sa patiente hors du terrain. Plus de peur que



Photo : Kennedy Ondo

L'explosion de joie des joueurs de TGV-OM après le titre de champion du Gabon.

de mal, deux minutes plus tard, Aïta Gaye retrouve son équipe en boitillant légèrement. Et c'est elle

par un "smatch" volumineux qui va offrir la victoire à son équipe (25-23).

Les filles de Moanda espéraient se faire venger par leurs collègues masculins qui affrontaient le

champion en titre TGV-OM, récent lauréat du Championnat de l'Estuaire et de la Coupe. Mais, c'était mal connaître les poulains de Jean-Claude Mwane Boulingui qui voulaient absolument conserver leur titre de champion du Gabon. Une victoire à tout prix pour se qualifier pour la Coupe d'Afrique des clubs champions.

Un objectif qui va être malgré tout retardé quatre heures durant par une équipe de Mangasport pour le moins revancharde, et révoltée, soucieuse de refaire la finale perdue (trois set à zéro), l'an dernier, face au même adversaire.

Après trois heures de débats, TGV-OM sera tenu en échec par une équipe de Moanda très solide conduite par son capitaine Bélenger Madengue MVP. 26/24,22/25,25/19 et 23/25 sont les différents scores enregistrés au terme des quatre manches.

Il a fallu attendre le tie-break, pour voir TGV-OM, triompher (15-11). «C'est ce qu'on appelle une finale. Les deux équipes ont produit un volley-ball de bonne facture. Nous allons bien savourer ce titre, car nous l'avons obtenu dans la douleur», a livré à la fin du match Jean-Claude Mwane Boulingui. Du côté de Mangasport, ce fut tout simplement la tristesse.

Tonfa sécurité/ Au terme du stage à la prison centrale de Lambaréné Quarante-deux matons diplômés

F-K.O.M

Libreville/Gabon

Après deux semaines d'enseignements sur les techniques de self-défense du maniement de tonfa en milieu carcéraux, Me Alain Nziengui Iwangou a bouclé, le week-end dernier, à la prison centrale de Lambaréné, le stage qu'il dirigeait à l'intention des agents de la sécurité pénitentiaire.

LANCE le 12 juillet dernier, à la prison centrale de Lambaréné, à l'endroit de soixante-deux agents de la sécurité pénitentiaire de la province du Moyen-Ogooué, le stage de tonfa sécurité et self-défense dirigé par Me Alain Nziengui Iwangou président de l'Association gabonaise de self-défense tonfa sécurité et sports de combats a pris fin le samedi 23 juillet dernier.

Ils étaient soixante-deux agents-stagiaires au dé-



Photo : Kennedy Ondo

Des démonstrations réalisées par les stagiaires à la fin de leur formation.

part. Seuls quarante-deux ont été primés. Les vingt autres ont jeté l'éponge pour divers raisons. «Certains ont accusé des problèmes physiques et d'autres sont tombés malades pendant le stage, au regard de la complexité des enseignements», a indiqué l'instructeur du stage, M. Nziengui Iwangou 5e dan self-dé-

fense. Durant deux semaines, les enseignements ont essentiellement tourné autour du maniement du tonfa-sécurité en zone urbaine, en milieux ruraux, des techniques de self-défense de menottage et prise au sol, des techniques d'attaques-agressions avec pistolets et couteaux. A cela s'ajoute,

les enseignements sur les techniques de close-combat, l'immobilisation après interpellation des manifestants et protection des sites protégés avec boucliers. Pour une bonne condition physique des apprenants, ces derniers et l'ensemble des encadreurs ont parcouru 15km par jour. En présence du comman-

dant en chef de la sécurité pénitentiaire, le colonel Peter Bevigat, et du gouverneur de la province du Moyen-Ogooué, Ngueba Koumba, les quarante-deux matons jugés aptes qui ont reçu des attestations et des diplômes des mains des officiels et des encadreurs, ont réalisé plusieurs démonstrations de taille. His-

toire de montrer aux officiels que le stage leur a été bénéfique : «Ils sont désormais prêts à maîtriser les muettes et autres problèmes carcéraux qui nécessitent l'utilisation des techniques de self-défense et de close-combat», a confié Me Alain Nziengui Iwangou expert en technique de dissua-



Photo : Kennedy Ondo

Stagiaires, encadreurs et officiels posant, après la remise des parchemins.